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欢迎上海奥运
健儿凯旋表彰
大会昨天下午
在上展中心隆
重举行，市委
书记俞正声，
市委副书记、
市长韩正出席
并会见运动
员、教练员代
表。俞正声在
会见时代表市
委、市政府向
上海奥运健儿
取得的优异成
绩表示祝贺，
对大家表现出
的良好风貌和
顽强意志表示
敬意和感谢。

俞 正 声
说，良好的成
绩并非都体现
为获得金牌，
发扬体育精
神、发挥出最
好水平就是取
得了成绩。在
奥运会上，上

海体育健儿为国争光、为民族争
光，表现出顽强拼搏、拼命向上、
勇往直前的精神，让人们看到了
精神、看到了希望、看到了未来，
鼓舞着我们在各项事业中一往无
前、奋发向上。希望大家在新的征
程中，继续发扬优良作风，刻苦训
练、爱惜身体、健康成长，为国家、
为人民做出新的贡献。
韩正指出，体育是城市软实

力的重要体现，推进体育强市建
设，增强市民体质，是上海建设
社会主义现代化国际大都市的
重要任务。推进体育强市建设，
关键要推进竞技体育和群众体
育协调发展、推进体育事业和体
育产业协调发展。当前，上海正
处在创新驱动、转型发展的关键
时期，我们要深入贯彻落实科学
发展观，学习奥运健儿奋勇拼
搏、为国争光的精神，锐意进取，
埋头苦干，全力以赴做好各项工
作，以优异成绩迎接党的十八大
胜利召开。
市领导刘云耕、冯国勤、殷一

璀、尹弘、钟燕群等出席。副市长
赵雯主持会议。

会上，宣读了市政府、市总工
会、团市委、市妇联有关表彰决定
并颁奖。市体育局局长李毓毅总结
报告了上海奥运选手参赛情况。
在伦敦奥运会上，上海体育

健儿获得了 !枚金牌、"枚银牌、
#$"枚铜牌，有的项目成绩实现了
我国在奥运会上的历史性突破。

! ! ! ! 据新华社北京 ! 月 "# 日电

（赵薇 李彤珊）国防部新闻发言人
耿雁生 !%日在北京举行的国防部
例行记者会上，就美国国防部长访
华、中国军队导弹试射与演习等问
题回答了记者提问。

美国国防部长帕
内塔将于9月中旬访华

耿雁生介绍说，根据今年中
美两军交往计划的安排，年内双
方还要开展一系列的交流活动。
美国国防部长帕内塔将于 & 月中
旬访华。
此外，中美两军还将在机制性

交往、院校及专业领域展开交流，并
计划举行反海盗联合演练等。

导弹试射不针对
任何特定国家和目标
针对媒体提出的有关二炮部队

导弹试射、南京军区登岛演习等问
题，耿雁生指出，近期境内进行了一
些正常的武器试验，这些试验不针
对任何特定国家和目标。

耿雁生表示，近日南京军区举
行的演练活动是年度计划内的例
行性安排，主要是为了检验和提高
信息化条件下的陆海空联合作战
能力。

钓鱼岛是中国固
有领土毋庸置疑
耿雁生强调，钓鱼岛及其附属

岛屿是中国的固有领土，这一点是
毋庸置疑的。日方任何单方面的举
动都无法改变这一事实。同时，中国
军队也有能力维护国家的领土主权
和海洋权益。

梁光烈出访斯里兰
卡、印度以及老挝三国
耿雁生介绍说，国务委员兼国防

部长梁光烈上将一行于 '月 #&日至
&月 &日对斯里兰卡、印度以及老挝

三国进行正式友好访问。这是我国防
部长首次访问斯里兰卡，时隔 '年后
再次访印，也是近年来中老两国开展
的一次重大军事外交活动。访问期
间，梁光烈将拜会三国国家领导人，
与其防务部门和军队领导人举行会
见会谈。
耿雁生特别指出，中国奉行与

邻为善、以邻为伴的周边外交方针，
坚持互信、互利、平等、协作的新安
全观，愿与本地区国家成为好邻居、
好朋友、好伙伴。中国军队将继续与
各国军队增进互信，加强协作，携手
应对挑战，为维护地区和平稳定作
出不懈努力。

国防部表示南京军区登岛演习是例行性安排

导弹试射不针对任何特定国家
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! ! ! !本报讯（记者 陈杰）今天上
午，第六届上海中小企业金融洽
谈会在东亚展览馆开幕。市委副
书记、市长韩正发来贺信，市委常
委、副市长屠光绍出席开幕式。

本次展会面积为 ("%% 平方
米，来自银行、证券、保险、期货、
担保、租赁、股权投资企业和小额
贷款公司等 )(!家金融服务机构
参加并展出针对中小微企业的金
融产品和服务，预计有 '%%%多名
中小微企业代表参会洽谈。
刚成立的上海金融业联合会

中小企业融资服务专业委员会和
企业并购专业委员会同时揭牌。

上海中小企业
金融洽谈会开幕
韩正发贺信

! ! ! ! )* 年前在新民晚报上看到抗
洪救灾中牺牲的烈士的消息，牵起
了一位普通上海市民与辽宁老妈妈
之间的长达 )*年的“母子情缘”。

)&&*年，家住虹口区广中社区
的居民樊国梁在本报上看到，(#岁
的石家庄装甲兵指挥学院军务处副
处长张金垠在河北赞皇县执行抗洪
抢险任务时，为营救 &名被困群众
而英勇牺牲。“我要为烈士尽一份孝
心。”樊国梁通过上海的部队与石家
庄部队联系上后，得知张金垠的家
远在辽宁桓仁。樊国梁给千里之外
的烈士母亲李桂兰打去电话，这对
特殊的“母子”便在电话中“相识”，
开始了 )*年的情缘。
从那时起，樊国梁每三个月为

李桂兰寄上 )%%元生活费，逢年过
节，樊国梁还为老人寄去上海特产、
营养品等。前不久，正生病住院的樊
国梁得知今年是“张妈妈”'%岁大
寿，特意从医院里跑出来，和妻子一
起汇去了 )%%%元贺礼。

记者昨天在樊国梁家看到，并
不宽敞的二居室內住了三代五口
人。客厅桌子的玻璃台板下放着李
桂兰的照片，沙发上铺的是李桂兰
和烈士姐姐一针一线亲手做的绣花
椅垫。“那是张妈妈为表示谢意，亲
手缝制后寄来的‘礼物’。”

曾化名“上海学
雷”资助丽水母亲

*+ 岁的樊国梁退休前是一家
企业的普通工人，老伴汪春妹告诉
记者：“其实老樊资助烈士家属的事

儿，早在 )&&)年就开始悄悄做了。”
也是本报的一篇报道“牵的线”———
)&&)年，#%多岁的石家庄装甲兵指
挥学院见习排长周丽平在浙江丽水
抗洪救灾中牺牲的消息被樊国梁看
到。联系上周丽平的母亲朱美娟后，
每月 #%元，老樊瞒着所有人把自己
的零用钱寄给她，化名“上海学雷”。
)&&#年，满心感激的朱美娟夫妇带
着女婿特地从丽水老家来上海感谢
这个好心人，厂里和家人这才知道
这件事。第二年，樊国梁又到丽水去
看望朱美娟。到了第 *个年头，樊国
梁发现汇出的钱好几次被退回来。
“朱美娟说家里经济状况开始好转，
让我不要再寄钱了。”

烈士口袋里汇票
存根再次触动心弦

)&&*年，樊国梁又在本报上看
到张金垠的事迹。报道中有一个细
节，烈士牺牲时口袋里还留有一张寄
给母亲的汇票存根，这一细节再一次
触动了樊国梁的心弦。“我自小就有
当兵的梦想，但当时因种种原因没有
实现，所以我特别敬重军人。”每月 !%

多元钱现在看来是个小数目，但 )*

年前他和妻子每月的工资才数百元，
儿子在上高中，经济条件并不宽裕。

汪春妹告诉记者，丈夫性格内
向，不善言语，但心地善良，决定的事
情一定要做到，承诺过的话也肯定兑

现。“所以当年知道老樊资助朱美娟
的事，我一点儿也不惊讶，也不生气。
因为他做的事情是对的，家人应该
支持他。我们一个月少了二三十元，
就当少买件衣服。”现在，每次寄钱、
寄东西，都由汪春妹“代办”，家里已
积累了厚厚一叠汇票存根。进入新
世纪，樊国梁下岗待退休，儿子上大
学，全家开支全靠妻子退休金，为贴
补家用，樊国梁找了份保安的工作，
几年前才刚歇下来。即便这样，樊国
梁的“尽孝之心”从未间断。“我还关
照儿子，万一我先李桂兰老人而走，
他一定要替我继续尽孝。”樊国梁
说。
本报记者 袁玮 特约通讯员 龙钢

烈士口袋里寄给母亲的汇票存根令他感动

上海市民樊国梁资助辽宁“妈妈”16年

! ! ! !家中一位老人生病，全家人仰
马翻，不少家庭都有过如此痛苦体
验。那些常年有老人卧病在床的家
庭，如何才能休息一下喘口气？于是
就有了“喘息服务”。
“喘息服务”在申城不算新鲜事，

这一两年来，浦东、静安、黄浦等区的
一些社区都在酝酿试点。试点普遍面
临的难题是：服务能力有限，服务人
数少，亟需接受服务的家庭却被“边
缘化”。“喘息服务”如何走得远？记者
昨天就此采访老年问题专家。

高龄化少子化
进入“十二五”以来，本市户籍

老年人口快速增加，与此相伴的是
“高龄化、少子化”。

截至 #%))年 )#月 !)日，全市
户籍总人口 *% 岁以上老人达
)()&$!*万，其中，'%岁及以上高龄

老年人口 *#$&#万人，比上年增加
了 !$%&万人，增长 "$#,。同时，第一
代独生子女父母陆续进入老年期，
独生子女父母渐成新增老年人口主
体，申城人口老龄化由此呈现出“独
生子女父母老龄化”的新趋势。
“高龄化、少子化，这样的老龄人

口现状决定了‘喘息服务’的需求庞
大。”市老年学会秘书长孙鹏镖说。

迫切需求被“边缘化”
老人生病，子女亲人长期居家

照护，难免身心俱疲；若老人完全失
能、失智，更是令人苦不堪言。
“失智老人家庭更需要‘喘息服

务’，遗憾的是，目前的试点却常常将
这样的老人边缘化了。”孙鹏镖说，试
点不为失智老人家庭提供“喘息服
务”，也是因为服务能力有限，难以承
担照护责任。据了解，一些试点机构
现在的接待能力，只有两三户。

出路还在多元化
据悉，“喘息服务”的试点方式

有两种：临时机构服务和临时居家
服务，其中前者更被倚重———将老
人安置在街道内的养老机构，提供
#(小时看护服务。
申城中心城区养老机构早就一

床难求，有的试点社区高龄化突出，

但社区养老机构却只有一家，几十
张床要再专设喘息服务床位，难度
可想而知。目前，申城社区试点“喘
息服务”多由街道民政部门主导。
“政府资源终究有限，‘喘息服务’要
做大做强，需要按照市场需求，借助
专业化的社会力量提供多元服务。”
孙鹏镖坚持认为，“喘息服务”的初
衷是着眼于“有需求的家庭”———究
竟哪些家庭属于困难对象，可以由
政府提供一定的照护补贴，非困难
家庭又如何从市场上便捷地购买专
业服务———“喘息服务”要想想周
全，才会做得大、走得远。

本报记者 姚丽萍

试点机构接待能力有限只能收两三户，高龄化少子化催生庞大需求———

社区“喘息服务”如何走得远？
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